



## **Tagesordnung:**

### **Öffentlicher Teil**

- 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 09.11.2022 (öffentlicher Teil)
- 2 "Essbare Gemeinde" - Verwendung der Baumscheibe in der Kirchstraße  
Vorlage: BV/0168/22
- 3 Orsratsbudget
- 3.1 Weihnachtsmarkt
- 3.2 Weihnachtskarten von der Firma Grafik-Schmiede
- 4 Mitteilungen und Verschiedenes

### **Nichtöffentlicher Teil**

- 5 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 09.11.2022 (nichtöffentlicher Teil)
- 6 Mitteilungen und Verschiedenes

## **Niederschrift:**

### **Öffentlicher Teil**

- zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 09.11.2022 (öffentlicher Teil)**

#### **Einstimmiger Beschluss bei einer Enthaltung:**

Die Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Heusweiler vom 09. November 2022 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.

- zu 2 "Essbare Gemeinde" - Verwendung der Baumscheibe in der Kirchstraße  
Vorlage: BV/0168/22**

Der Vorsitzende, Herr Helmut Maas, erläutert kurz den Sachverhalt. Nach einer kurzen Diskussion, hinsichtlich des Wurzelproblems auch bei anderen Pflanzen, den vorherrschenden Lichtverhältnissen, der zukünftigen Pflege der Fläche und der Problematik mit dem Hundekot, ist man sich in der Runde einig, den Beschlussvorschlag der Verwaltung gutzuheißen.

#### **Einstimmiger Beschluss:**

Der Orsrat Heusweiler beschließt die Neugestaltung der ehemaligen Baumscheibe

in der Kirchstraße.

### **zu 3 Ortsratsbudget**

#### **zu 3.1 Weihnachtsmarkt**

Herr OV Maas erläutert anhand der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung, dass hinsichtlich der Gelder, die für den diesjährigen Weihnachtsmarkt vom Ortsrat zu zahlen sind, noch kein erforderlicher Beschluss gefasst wurde. Dies betrifft die Kosten für die Beschallung i. H. v. 450,00 €, für die Versicherung i. H. v. 208,25 € und der noch nicht bekannte Betrag für die GEMA.

Bezüglich der Genehmigungskosten i. H. v. 40,00 € durch den Regionalverband Saarbrücken legt er dar, dass diese, nach einem Austausch mit der zuständigen Behörde und dem Ordnungsamt der Gemeinde Heusweiler, nicht anfallen werden.

Ansonsten vertritt er die Meinung, dass der diesjährige Weihnachtsmarkt wieder gut verlaufen sei.

#### **Einstimmiger Beschluss:**

Der Ortsrat Heusweiler beschließt nachträglich, Herrn Patrick Metzner für die Beschallung des Weihnachtsmarktes 450,00 € aus dem Ortsratsbudget zu zahlen.

Der Ortsrat Heusweiler beschließt nachträglich, für die Versicherung des diesjährigen Weihnachtsmarktes auf dem Marktplatz in Heusweiler der Continentale 208,25 € aus dem Ortsratsbudget zu zahlen.

Der Ortsrat Heusweiler beschließt den derzeit noch nicht bezifferbaren, ausstehenden Betrag der GEMA-Gebühren aus dem Ortsratsbudget zu bezahlen.

#### **zu 3.2 Weihnachtskarten von der Firma Grafik-Schmiede**

Der Vorsitzende, Herr OV Maas, teilt mit, dass er für die im Anschluss an diese Sitzung stattfindende Verteilung der alljährlichen Gelder des Orsrates an die Vereine noch Weihnachtskarten für die jeweiligen Briefumschläge mit den Geldbeträgen und darüber hinaus auch noch für andere Zwecke habe drucken lassen.

Ein Probeexemplar lässt er zur Veranschaulichung rundgehen. Die Kosten für die Karten liegen bei insgesamt 101,15 €.

#### **Einstimmiger Beschluss:**

Der Ortsrat Heusweiler beschließt, die Kosten für die Weihnachtskarten der Firma Grafik-Schmiede i. H. v. 101,15 € aus dem Ortsratsbudget zu bezahlen.

### **zu 4 Mitteilungen und Verschiedenes**

#### **zu 4.1 Förderverein der Johann-Wolfgang-von-Goethe-Schule**

Herr OV Maas teilt mit, dass sich der Förderverein der Johann-Wolfgang-von-Goethe-Schule sich herzlich für die Gelder bedankt habe.

#### **zu 4.2 Einladung der Ringer zum "Letzten Kampf 2022"**

Der Vorsitzende teilt mit, dass Herr Bernd Weiland vom AC Siegfried Heusweiler sich herzlich für die Gelder des Ortsrates bedankt habe.

Gleichzeitig habe er die Ortsratsmitglieder zum sogenannten „Letzten Kampf“ der Ringer in diesem Jahr am 17. Dezember 2022, um 19:30 Uhr, in der Sporthalle eingeladen.

Die Mitglieder des Ortsrates nehmen die Einladung dankend zur Kenntnis.

#### **zu 4.3 "Broschüre "Ihr Kommunalen Ordnungsdienst"**

Herr OV Maas bittet darum, dass Frau Maurer von der Verwaltung die Broschüre „Ihr Kommunalen Ordnungsdienst“ auch an die einzelnen Mitglieder des Ortsrates Heusweiler weiterleitet.

Herr Dr. Steinrücken erwähnt kurz, dass im Gemeinderat Heusweiler keine Aussage darüber getroffen wurde, ob ein Kommunalen Ordnungsdienst eingerichtet werden soll bzw. auch kein Wort über Sozialarbeiter in diesem Zusammenhang gefallen sei.

#### **zu 4.4 Rückblick Weihnachtsmarkt 2022**

Im Austausch, rückblickend auf den diesjährigen Weihnachtsmarkt, sind sich die Mitglieder des Ortsrates einig, dass der Auf- bzw. Abbau der Buden zukünftig bereits im Vorfeld besser organisiert werden muss. Dies betrifft auch die Abstimmung mit anderen Nutzern der Hütten.

Herr OV Maas berichtet, dass er sich beim Baugemeindehof und Herrn Bürgermeister Redelberger für die Anlieferung und den Abtransport der Hüttenteile bedankt habe.

In diesem Zusammenhang werden auch neue, leichter zu errichtende Hütten in Modulbauweise angesprochen und ebenso die erforderlichen Lagermöglichkeiten, wobei hier der Hangar des Laminatparkes erwähnt wird.

Der Ortsrat ist sich darüber einig, dass man sich zukünftig mehr darum bemühen muss, neben den beiden Ständen der Schulen weitere Hobbykünstler nach Heusweiler zu locken, damit neben der Vielfalt von Essens- und Getränkeständen noch andere interessante Angebote die Besucher zum Weihnachtsmarkt locken.

Darüber hinaus wird von verschiedenen Mitgliedern des Ortsrates die Standgebühr angesprochen, die einige Betreiber abschrecken würde. Herr OV Maas erklärt, dass zukünftig im Haushalt Gelder eingestellt werden sollen, um die Ausrichter der Weihnachtsmärkte durch ein Budget zu unterstützen.

## **zu 4.5      Rückblick auf das Jahr 2022**

Herr OV Maas bedankt sich bei den Mitgliedern des Orsrates für die konstruktive Zusammenarbeit und beendet seine Rede mit den besten Wünschen für das kommende Jahr.

Frau Heimes-Vogel von der CDU-Fraktion schließt sich seinen Worten und den guten Wünschen an.

Auch Herr Sauer von der SPD-Fraktion schließt sich seinen Vorrednern mit guten Wünschen für Weihnachten und das neue Jahr an.

Herr Dr. Steinrücken lobt das enorme Engagement im Hintergrund, dass Herr OV Maas geleistet habe, und legt dar, dass der Ortsrat im auslaufenden Jahr viel bewegt habe. Er schließt sich den Wünschen seiner Vorgänger\*in an und bittet um weiterhin gute Zusammenarbeit innerhalb des Rates, trotz der demnächst anstehenden Wahlen.

Herr Ortsvorsteher Maas bedankt sich bei Herrn Dr. Steinrücken für die Vertretung in der Zeit, in der er krankheitsbedingt ausgefallen war.